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Posta Elettronica Certificata 
 

Ravenna, 18 aprile 2014 
N. Prot.:     1318   

Risposta alla nota:   All’Assessore  

Allegati:    Paola Gazzolo 
   c/o Regione Emilia-Romagna 
   Via della Fiera, 8 
   40127 BOLOGNA (BO) 

    
  e p.c. Al Servizio Geologico Sismico e dei Suoli 
   Via della Fiera, 8 
   40127 BOLOGNA (BO) 

    
  e p.c. Agli Ordini e Collegi professionali 
   della Regione Emilia-Romagna 
   LORO SEDI 

    
  e p.c. Ai Sindaci dei Comuni 
   della Regione Emilia-Romagna 
OGGETTO:  Vostra Informativa del 31/03/2014  LORO SEDI 

 PG 2014 0088206 avente come oggetto   
 “Sistema Informativo Sismica (SIS).  e p.c. Ai Presidenti delle Province 
 D.G.R. 365 del 24/03/2014”  della Regione Emilia-Romagna 
   LORO SEDI 

    
 

Gent.le Assessore Paola Gazzolo, 

è con vera sorpresa che apprendiamo dalla Sua informativa in oggetto che dal 01/05/2014 è 

obbligatorio per tutti i Comuni della Provincia di Ravenna la trasmissione delle pratiche sismiche in via 

telematica, mentre sono previsti tempi differenziati per i Comuni delle altre Provincie della Regione 

Emilia-Romagna. 

Nel leggere la Sua informativa rileviamo quanto segue: 

 l’inopportunità della calendarizzazione indicata e dello inadeguato preavviso, decisamente 

scarso per poter fornire qualsiasi adeguata informazione/formazione ai propri iscritti visto la 

data del 31/03/2014 della sua missiva e la data di inizio del 01/05/2014 di tale obbligo per i soli 

Comuni della nostra Provincia. La situazione è oltretutto aggravata dalla presenza in tale già 
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scarso periodo delle festività pasquali e del ponte del 25 aprile che riducono ulteriormente i 

giorni lavorativi utili; 

 l’incomprensibilità della programmazione di entrata in vigore differenziata per i Comuni delle 

diverse Provincie in cui solo per i Comuni della Provincia di Ravenna l’obbligo decorre dal 

prossimo 01/05/2014 mentre per la maggior parte della Regione tale obbligo decorre solo dal 

1° gennaio 2015; 

 nella sua missiva si fa riferimento a incontri pubblici con la partecipazione di rappresentanti 

degli Ordini e Collegi professionali, al riguardo ci risultano solo due incontri con il dott. Pignone 

in cui fu fatta solo una parziale presentazione del sistema, in quanto il SIS  era ancora 

mancante di alcune parti e la fase di sperimentazione, con la consegna ipotetica delle pratiche 

da parte dei professionisti, non era ancora stata avviata. Non ci risultano altri incontri pubblici 

su questo tema. Colgo l’occasione per ricordare  che la rappresentanza istituzionale di ogni 

Ordine e Collegio è in capo ai singoli Consigli ed al loro Presidente e sottolineiamo che non 

abbiamo conferito ad alcuno delega di rappresentarci; 

 nei contenuti del DGR  si evidenziano inoltre altri due aspetti che riteniamo fortemente critici 

quali la Vs riserva di modificare il documento via web quando si vuole senza passaggi 

intermedi di alcun tipo e la previsione di entrata in vigore entro sei mesi di linee guida 

sull’impaginazione dei documenti. 

Premesso ciò si chiede: 

 se e quali siano state le verifiche effettuate sulle strutture in essere e sulla loro immediata 

adeguatezza a supportare tale obbligo; 

 se è stato verificato l’interfacciamento del sistema SIS con il sistema VBG o equivalente, già in 

essere presso la nostra Provincia. Nell’ottica della semplificazione ed integrazione delle 

risorse si ritiene ciò elemento indispensabile per poter dare l’avvio all’obbligatorietà della 

trasmissione telematica delle pratiche sismiche. 

 se il sistema SIS è stato preventivamente collaudato, quando e con quali risultati. 

Nell’ottica di un perseguimento del rinnovamento con efficienza dei sistemi in essere e  di un 

adeguato contenimento delle spese si chiede ci vengano forniti i chiarimenti suesposti, con una 

indispensabile ridefinizione del calendario programmato, subordinando lo stesso ad un confronto con i 

futuri utenti del sistema (professionisti e strutture), definendo preventivamente le regole da porre in atto e 

non successivamente al suo avvio.  
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Non si nasconde peraltro la nostra forte preoccupazione dell’incidenza  di tutto ciò sui tempi 

dell’iter delle pratiche, che potrebbero allungarsi ulteriormente in un contesto già notevolmente critico e 

aggravato da notevoli appensantimenti burocratici. 

In attesa di riscontro, si inviano  

Distinti saluti 

 IL PRESIDENTE 

 

(Dott. Ing. Emma Garelli) 

 

 


